

Brasil: Por vez primera negros mayoría como candidatos a elecciones



Imagen de archivo/RHC

Brasilia, 17 ago (RHC) La cifra de solicitudes de registro de candidatos negros ante el Tribunal Superior Electoral (TSE) para las próximas elecciones generales en Brasil superó por vez primera al de blancos, según datos oficiales publicados este miércoles.

La clasificación del Instituto Brasileño de Geografía y Estadística considera el número de negros la suma de los declarados negros o mestizos.

De acuerdo con estadísticas de la corte, se registraron 14 mil 15 candidaturas negras (49,57 por ciento) y 13 mil 814 blancas (48,86) para el sufragio del 2 de octubre.

Entre los negros, son tres mil 936 negros (13,92 por ciento) y 10 mil 79 mestizos (35,65).

Para la votación de 2018, fueron 13 mil 543 negros y 15 mil 241 blancos. En esa consulta, pese que los primeros fueron un 46,56 por ciento de los candidatos, solo representaron un 24,36 por ciento de los elegidos.

Cuatro años antes, en 2014, cuando el TSE adoptó la clasificación por color y raza, 11 mil 579 candidatos negros y 14 mil 377 blancos compitieron.

La desigualdad racial queda palpable para la venidera elección, cuando en las disputas por mandatos de mayor rango solo son negros un 31,3 por ciento entre los candidatos a senador y un 38,6 entre los aspirantes a gobernador.

Asimismo, un 47,4 entre los que aspiran a ser diputado federal y el 51,6 entre quienes disputan por parlamentario regional.

También impuso marca el guarismo de abanderados indígenas para la venidera votación: 0,87 por ciento del total de aspirantes. La cifra de nativo inscrito como candidato saltó desde 85 en 2014 hasta 133 en 2018 y hasta 175 en 2022.

En el caso de las mujeres se impone además marca. Representan un 33,4 por ciento de los aspirantes, que se traduce en la tercera parte del total y la mitad de los hombres (66,6). En 2018 eran un 31,8 por ciento de los pretendientes.

Ahora la cifra de mujeres suscritas como candidatas aumentó desde ocho mil 123 en 2014 hasta nueve mil 204 en 2018 y llegó a nueve mil 378 en 2022.

Según La legislación, los partidos tienen que inscribir al menos 30 por ciento de mujeres entre sus candidatos.

De igual manera, las organizaciones políticas deben reservar para las féminas al menos un 30 por ciento de los recursos que reciben del Estado para financiar sus campañas.

Entre los 12 candidatos a la presidencia figuran cuatro mujeres (33,3 por ciento): Simone Tebet (Movimiento Democrático Brasileño); Vera Lúcia Salgado (Partido Socialista de los Trabajadores Unificado); Soraya Thronicke (Unión Brasil) y Sofia Manzano (Partido Comunista Brasileño).

Por su parte aparecen dos negros (16,6): Vera Lúcia Salgado y Léo Péricles (Unidad Popular). (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/296879-brasil-por-vez-primera-negros-mayoria-como-candidatos-a-elecciones>



Radio Habana Cuba